
   

  
  

Интервью заместителя руководителя ГСУ СК России по
Красноярскому краю и Республике Хакасия Дмитрия
Аркадьевича Позовского республиканской газете «Хакасия»,
приуроченное ко Дню сотрудника органов следствия
Российской Федерации 

 

  

25 июля российские следователи отмечают свой профессиональный праздник — День
сотрудника следственных органов. Именно в этот день 317 лет назад указом Петра I была
учреждена следственная канцелярия. Сегодня следственный комитет — одно из ключевых
звеньев в правоохранительной системе страны.

О том, кто и почему приходит в эту нелёгкую профессию, как работалось следователям в
условиях пандемии, а также что помогает им раскрывать самые сложные и запутанные
преступления, рассказал заместитель руководителя Главного следственного управления СК
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России по Красноярскому краю и Хакасии Дмитрий Позовский.

Дмитрий Позовский: «Нужно быть честным и уважать закон»

— Дмитрий Аркадьевич, в июле 2019 года было принято решение о присоединении
следственного управления по Хакасии к ГСУ СК России по Красноярскому краю.
Что изменилось в деятельности следкома в Хакасии в связи с реорганизацией?

— На мой взгляд, слияние произошло достаточно безболезненно. Фактически весь
оперативный состав следственного управления остался на своих местах. Сократили всего
несколько единиц в штате обслуживающих служб, при этом часть сотрудников, попавших под
сокращение, были либо переведены на равнозначные должности в Главное следственное
управление, либо трудоустроены в других регионах страны.

— Как вы оцениваете профессионализм своих подчинённых?

— Я уверенно могу сказать, что коллектив может решать все возложенные на него задачи.
Если кто-то не справлялся со своими обязанностями, то с такими сотрудниками (а их
считанные единицы) пришлось расстаться либо сделать кадровые перестановки. В работе
следователям помогает современная криминалистическая техника. Раскрыто 22 преступления
прошлых лет. Раскрываемость убийств за полгода составила 100 процентов. Несмотря на все
трудности и ограничения, вызванные пандемией коронавирусной инфекции, работа не
останавливалась, следственные действия выполнялись в полном объёме.

— Каким образом в этот период работали сотрудники ведомства?

— Женщины работали дистанционно, часть коллектива, преимущественно мужского, была
отправлена в отпуска вне графика (разумеется, по желанию самих отпускников). Для
производства следственных и процессуальных действий на рабочих местах оставалось лишь
самое необходимое количество сотрудников, которые в полном объёме сумели отработать весь
массив уголовных дел по вновь совершённым преступлениям.

— Прежде руководящая работа в хакасском управлении СКР распределялась
между руководителем ведомства и его заместителями, сейчас она возложена на вас
одного. Возникают ли сложности в связи с удалённостью между субъектами,
руководством Главного следственного управления СК России по Красноярскому
краю и Хакасии? 

— Начнём с того, что Красноярский край — один из самых больших по площади субъектов
Российской Федерации, и есть такие следственные отделы, которые находятся гораздо дальше
от Красноярска, чем Хакасия (к примеру, в Норильск лететь более двух часов на самолёте). В
силу своих полномочий я должен полностью обеспечивать работу вверенного мне

  © 2024 Главное следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Красноярскому краю и Республике Хакасия  

                                               2 / 5



   

подразделения, но есть вопросы, которые находятся в компетенции непосредственно
руководителя Главного следственного управления Андрея Евгеньевича Потапова (кадровые
вопросы, материально-техническое обеспечение). Есть процессуальная деятельность,
связанная с продлением сроков предварительного расследования свыше шести месяцев, а
также содержания обвиняемых под стражей. Мы принимаем все меры, чтобы расследование не
затягивалось, но при необходимости продлеваем сроки следствия в максимально удобном
формате — по видеоконференцсвязи.

— С какими результатами служебной деятельности коллектив встречает
профессиональный праздник?

— В первом полугодии 2020-го окончено производством более 240 уголовных дел. При этом
мы существенно улучшили свои качественные показатели. В частности, не допущено случаев
незаконного привлечения лиц к уголовной ответственности. Почти в три раза уменьшилось
число уголовных дел, возвращённых на доработку судами.

— Имеются ли региональные различия преступности Хакасии и Красноярского
края?

— За девять месяцев своей работы я этого не заметил. Криминогенная обстановка очень
схожая — практически те же в процентном соотношении преступления против личности,
экономические, налоговые, должностные, а также совершенные в отношении
несовершеннолетних. На мой взгляд, единственное различие касается коррупционных
преступлений — в Красноярском крае их выявляется на порядок больше.

— В средствах массовой информации регулярно публикуется информация о
проведении вами личных выездных приёмов граждан на территории Хакасии. С
каким вопросами чаще всего обращаются люди?

— За помощью к нам идут не только относительно процессуальных решений, принятых в
следственных подразделениях, но и в случаях, которые не относятся к нашей компетенции.
При этом мы не отказываем в приёме заявлений, даже если они подлежат рассмотрению
другими ведомствами. В ходе личного приёма стараемся разъяснить человеку, как ему лучше
действовать для наиболее эффективного и оперативного разрешения проблемы. Впоследствии
обращение этого гражданина направляется в соответствующий по подведомственности орган.

— Можно ли жаловаться в следственный комитет на невыплату заработной платы?

— Это однозначно наш вопрос, так как в случае умышленной невыплаты зарплаты в течение
двух месяцев и более к должностному лицу может применяться уголовная ответственность.
Так, некоторое время назад к нам обратились трое жителей Ширинского района, с которыми
не рассчитался работодатель. Мы провели проверку и возбудили уголовное дело. Наша задача
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— обеспечить аресты счетов, имущества должника, чтобы выдать людям заработанные деньги.
Хотя по опыту знаю: как только начинаем работать по таким жалобам — деньги быстро
находятся, долги гасятся.

— Как формируете кадровый резерв? 

— Штат сотрудников именно в Хакасии небольшой — порядка 80 человек, поэтому наши
кадры, как говорится, «штучный товар». Мы очень тщательно подходим к подбору
потенциальных сотрудников, подыскиваем молодых и перспективных, которые стремятся
получить углублённые правовые знания ещё со школьной скамьи. Следственный комитет
России активно развивает систему кадетского образования. С этой целью в 2019 году в
Хакасии на базе средней общеобразовательной школы в Усть-Абаканском районе создан
профильный кадетский класс, где наши сотрудники проводят занятия. Планируется, что уже в
текущем году ряды наших сотрудников пополнят несколько выпускников Московской и Санкт-
Петербургской академий Следственного комитета России.

Дмитрий Позовский: «Чтобы стать следователем, необходимы желание и
целеустремлённость».

— Какими качествами и чертами характера должен обладать человек, решивший
связать свою жизнь с работой в следствии?

— Главное — это желание и целеустремлённость. Следователю необходимо быть честным,
уважать и соблюдать закон. Также очень важно владеть определённым набором базовых
знаний, чётко понимать поставленные задачи и уметь находить решения даже в самых
непростых ситуациях.

— Дмитрий Аркадьевич, почему ваш выбор профессии был сделан именно в
сторону следствия?

— Я родился в Красноярске, здесь же окончил школу, вуз. Учась на старшем курсе юрфака,
можно сказать, за компанию с другими ребятами пошёл на практику в прокуратуру
Центрального района города. Именно тогда меня и заинтересовала следственная работа. С
2002 года проходил службу на разных должностях в прокуратуре Кировского района. Там мне
несказанно повезло с наставниками. Это были истинные профессионалы и прекрасные люди,
которым я во многом обязан в своём становлении как следователя.

— Расскажите, пожалуйста, о самых запомнившихся эпизодах из вашей практики...
— В 2007 году я работал в составе следственно-оперативной группы и выезжал на место
убийства пятилетней девчушки в Красноярске. История девочки, изнасилованной и зверски
убитой, вызвала широкий общественный резонанс во всей России. Невозможно забыть и
расследование тройного убийства в Норильске — 31-летнего мужчины, его 28-летней жены и
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трёхлетнего ребёнка. Убийцей оказался 29-летний сосед погибших, а мотивом послужил
конфликт на почве личных неприязненных отношений.

— Есть ли среди членов вашей семьи люди одной профессии?

— До меня юристов в нашей семье не было: у отца техническое образование, мама — врач.
Моя супруга тоже врач, а дочь, видимо, решила пойти по её стопам — сейчас учится в
медицинском университете. Сын-старшеклассник с выбором ещё не определился.

— Что бы вам хотелось пожелать коллегам в профессиональный праздник?

— Прежде всего я хочу выразить им благодарность за верность профессии, а также пожелать
всем крепкого здоровья, семейного благополучия и терпения в нашей нелёгкой и, несомненно,
нужной и очень ответственной работе.

Беседовала Тамара Кириченко

25 Июля 2020
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